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ТАТЬЯНА КУЗЬМУК: «ВОРКУТИНЦЫ  
СМЕРТЕЛЬНО УСТАЛИ ОТ БАРДАКА»

– Татьяна Витальевна, в Ворку-
те появится еще одна партия – 
«Правое дело». Не многовато ли 
для нашего города? Тем более, у 
нас слышно только «Единую 
Россию» и КПРФ. Остальные – 
как мертворожденные. 

– Вы знаете, о работе нужно су-
дить не заочно, а по факту. Давайте 
подождем, и тогда уже будем де-
лать выводы – кто мертворожден-
ный, как вы говорите, а кто дее-
способен. 

– Почему именно ваша кан-
дидатура была предложена Сык-
тывкаром на пост руководителя 
местного отделения «Правого 
дела»? Особые заслуги? 

– Я думаю, здесь, в первую оче-
редь, исходили из моих организа-
торских способностей, серьезного 
опыта работы с людьми. Моим 
конкурентом стал небезызвест-
ный в определенных кругах 
Спартак Касаткин, которого, го-
ворят, поддерживают воркутин-

ские теневые бизнес-структуры 
во главе с Бежаном Чхетией. Кан-
дидатуру Касаткина поддержал 
председатель исполкома КРО Ми-
хаил Полежаев. При этом он со-
слался на личное знакомство со 
Спартаком, пояснив, что в слож-
ный для партии период и в пред-
дверии выборов руководство 
местным отделением он может 
доверить только ему. Впрочем, от 
своего конкурента я так и не ус-
лышала каких-то конкретных 
планов, идей, перспектив  работы 
и развития воркутинского отделе-
ния. 

– Успеете ли вы до выборов 
начать в Воркуте работу? 
Времени-то осталось немного. 

– Местное отделение мы пла-
нируем открыть к началу ноября 
и обязательно будем принимать 
участие в выборах – предоставим 
людям больше информации о се-
бе, наших целях и задачах и, ко-

нечно же, будем бороться.  Мы по-
нимаем, что находимся не в про-
стой ситуации, но не считаем ее 
безнадежной. Уверены, что наши 
либеральные идеи поддержат 
многие воркутинцы, ведь мы 
представляем средний класс об-
щества, людей, которые умеют ду-
мать и анализировать происходя-
щие события. 

– Какие проблемы на сегод-
няшний день мешают вам укре-
плять свои позиции на полити-
ческой арене?

– Главная наша проблема – мо-
раторий на вступление в партию. 
Введен он был для того, чтобы из-
бежать появления в «Правом де-
ле» сомнительных людей накану-
не выборов в Госдуму. Однако по-
добные упредительные меры ни к 
чему хорошему не привели. В кон-
це прошлого года мы направили в 
КРО заявления, желающих всту-
пить в партию, но ответа не полу-
чили. В мае вновь связались с 
председателем нашего исполкома 
и напомнили о себе, после чего 
нам было предложено перенести 
обсуждение этого вопроса на 
июнь. 

Только в начале августа нам по-
яснили, что в порядке исключе-
ния прием в партию будет осу-
ществляться по рекомендации ре-
гиональных отделений «Правого 
дела», но не более 10-15 человек. 
На вопрос о механизме получения 
рекомендаций ответа мы не полу-
чили. Вообще работа  Коми регио-
нального отделения партии вы-
зывала, мягко говоря, недоумение 
– никаких шагов для приема чле-
нов в партию и организации мест-
ного отделения не предпринима-
лось. Складывалось впечатление, 
что у нашего регионального руко-
водства в этом просто нет заинте-
ресованности... 

– В сентябре на съезде пар-
тии федеральным руководст-
вом было принято решение о 
выдвижении в Госдуму по меж-
региональному списку «Правого 
дела» известного в республике 
политолога, заместителя пред-
седателя общественной палаты 
Коми Евгения Вологина. Вы счи-
таете это решение правиль-
ным?

С 1 октября в «Воркутауголь» 
начала действовать новая систе-
ма премирования. Она коснется 
нескольких тысяч сотрудников 
компании. Система впервые 
привязана к годовым показате-
лям работы предприятия. 

Руководитель регионального 
отделения ЛДПР в Коми Михаил 
Брагин может лишиться своего 
поста в КРО. На его место пре-
тендует лидер национально-па-
триотического движения Алек-
сей Колегов, сторонники кото-
рого намерены пополнить ря-
ды либерал-демократов, чтобы 
сформировать большинство на 
внеочередной партийной кон-
ференции.

В котельной №4 микрорайона 
Советского продолжается рекон-
струкция  по переводу котлов с 
жидкого топлива на твердое. 
Запуск первого угольного котла 
намечен на конец ноября. 

В феврале этого года Дмитрий 
Медведев постановил отме-
нить переход на зимнее время. 
Следствием его указа стали за-
труднения в некоторых сферах 
экономики. Одно из них – учет 
электроэнергии. Проблема кос-
нулась тех граждан и организа-
ций, которые используют мно-
готарифные счетчики электроэ-
нергии.

Два пожара зарегистрировано 
в Воркуте на прошлой неделе. 
5-го октября вечером на посёлке 
Комсомольский по адресу квар-
тал Заполярный, 25 горела жи-
лая квартира. Сотрудниками 
противопожарной службы эва-
куировано 5 человек, никто не 
пострадал. 

Не состоялся повторный аук-
цион по продаже 100-процент-
ного пакета акций предприятия 
«Интауголь». Как и на предыду-
щих торгах, которые намеча-
лись на август и тоже были при-
знаны не состоявшимися, сей-
час была подана только одна 
заявка – от московской компа-
нии «Центрразрезуголь».

ПО-ОТЕЧЕСКИ
БИЗНЕС ПОД  

КОНТРОЛЬ
Игорь Шпектор  

обнародовал рецепт  
избавления от бардака

Стр.3

Нас не просматривают.
Нас читают.
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Депутаты Воркуты не 
без споров установили 
оклад главе округа
Стр.7

общественно - политическое издание

Продолжение на стр. 2

В СЕРЕДИНЕ СЕНТЯБРЯ ВНУ-
ТРИ ЛИБЕРАЛЬНОЙ ПОЛИТИ-
ЧЕСКОЙ ПАРТИИ «ПРАВОЕ 
ДЕЛО» РАЗГОРЕЛСЯ СКАН-
ДАЛ, АПОФЕОЗОМ КОТОРОГО 
СТАЛО ОТСТРАНЕНИЕ ЕЕ ЛИ-
ДЕРА МИХАИЛА ПРОХОРОВА 
С ЗАНИМАЕМОГО ПОСТА. 
НЕСМОТРЯ НА ИНЦИДЕНТ, 
МОРАТОРИЙ НА ВСТУПЛЕНИЕ 
В ПАРТИЮ И СУЩЕСТВЕН-
НО ОСЛАБЕВШИЕ ПОЗИЦИИ, 
МНОГИЕ ВОРКУТИНЦЫ ГОТО-
ВЫ УЖЕ СЕГОДНЯ ВСТАТЬ В 
РЯДЫ «ПРАВЫХ» И ПРОДВИ-
ГАТЬ В МАССЫ ЛИБЕРАЛЬНЫЕ 
ИДЕИ. ОБ ЭТОМ, А ТАКЖЕ О 
ДЕЙСТВУЮЩЕЙ ВЛАСТИ И 
ОСНОВНЫХ НАПРАВЛЕНИЯХ 
СВОЕЙ РАБОТЫ «СМ» РАССКА-
ЗАЛА РУКОВОДИТЕЛЬ ВОРКУ-
ТИНСКОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ, ОБЩЕСТВЕН-
НИК ТАТЬЯНА КУЗЬМУК.

Татьяна Кузьмук 
готова отстаивать 
интересы Воркуты 
на уровне региона 
через конструк-
тивную критику

З А  Н Е Д Е Л Ю Ж И В О Й  Р А З Г О В О Р

ОБРАТНАЯ 
СВЯЗЬ

На вопросы воркутинцев 
отвечает и.о. руководителя  

администрации А. Пуро
Стр.8

Елена Крышмар
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Никогда не покупал ни одного 
продукта компании Apple – ни 
iPhone, ни iPad c iPod. Смерть осно-
вателя компании Стива Джобса лич-
но для меня в большей степени про-
сто человеческая история, чем гло-
бальная. 

Стив Джобс для меня долгое вре-
мя оставался лишь чудаком-милли-
ардером в джинсах, кроссовках и 
черной водолазке, который перио-
дически появлялся на ТВ с очеред-
ной презентацией. 

Его уход – это повод узнать о нем 
больше. Интуитивно я догадывался, 
что такой богатый человек как Стив 
не может вести стандартизирован-
ный образ жизни «особняки-яхты-
гламурные-девы». Подтвердилось – 
жил в простом доме, без забора и 
охраны, зато с яблоневым садом у 
левой стены. 

Он ушел в свою матрицу, вернее 
никогда из нее не выходил. Харак-
терно чувство зависти к внутренне-
му равновесию Стива, которому 
принадлежат слова:  «Быть главным 
богачом на кладбище – совсем не 
то, что мне нужно... Ложиться вече-
ром спать со словами «мы сделали 
нечто прекрасное» – вот что важно 
для меня». До такой ступени разви-
тия самосознания дойти очень слож-
но, особенно в России, где миллиар-
дерами многие случайно стали за 
одно десятилетие.

Характерно в эти дни и чувство 
некоторой безнадежности. Каждый 
год поколение 90-х будет на себе 
ощущать уход своей эпохи. Уже, на-
пример, нет Майкла Джэксона, Лес-
ли Нильсена. Список, увы, будет по-
полняться каждый год.

У Стива есть три известные исто-
рии. Как человек, опередивший свое 
время, он был редким философом-
наблюдателем своей жизни. «О сое-
динении точек» и «О любви и поте-
ри» вы сможете почитать в интерне-
те. Часть его третьей истории, ту, ко-
торую чаще всего цитировали на 
днях в новостях я напечатаю здесь. 
Эти слова сказаны им уже после без-
надежного диагноза – рак. 

«Смерть тогда подошла ко мне 
очень близко, и надеюсь, ближе все-
го за несколько следующих десятков 
лет. Пережив это, я теперь могу ска-
зать с большей уверенностью, чем 
тогда, когда смерть была полезной, 
но воображаемой: никто не хочет 
умирать. 

Даже люди, которые хотят по-
пасть на небеса, не хотят умирать. И 
всё равно смерть – наш общий ис-
ход. Никто и никогда не смог избе-
жать её. Так и должно быть, потому 
что Смерть, наверное, самое лучше 
изобретение Жизни. Она – причина 
перемен. Она очищает старое, что-
бы открыть дорогу новому. Сейчас 
новое – это вы. Но когда-то (не 
очень-то и долго осталось) – вы ста-
нете старыми и вас уберут. Простите 
за такой драматизм, но это правда. 

Ваше время ограничено, поэтому 
не тратьте его на чью-то чужую 
жизнь. Не попадайте в ловушку дог-
мы, которая заставляет жить мысля-
ми других людей. Не позволяйте шу-
му чужих мнений перебить ваш вну-
тренний голос. И самое важное, 
имейте храбрость следовать своему 
сердцу и интуиции. Они каким-то об-
разом уже знают то, кем вы хотите 
стать на самом деле. Всё остальное 
вторично».

С уважением, 
Александр Литвинов

iСТИВ

Продолжение. Начало на стр. 1
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– Кандидатура Вологина была 
выдвинута  вопреки мнению ре-
спубликанского Политсовета КРО, 
после чего последние практиче-
ски в полном составе, заявили о 
выходе из партии. По официаль-
ной версии поводом для демарша 
послужил уход Михаила Прохо-
рова, но вероятнее всего это свя-
зано с именем Вологина. Тем не 
менее, я считаю решение федераль-
ного руководства правильным и 
на уровне местного отделения мы 
Вологина будем поддерживать. 
Думаю, у него, как у хорошего по-
литика и организатора получится 
сохранить наше региональное от-
деление, структурировать работу 
на местах и объединить либера-
лов республики в мощный поли-
тический механизм.  

– Начав работу, какие про-
блемные вопросы вы будете 
поднимать в первую очередь?

– Один из таких вопросов – на-
личие рабочих мест и достойная 
заработная плата. На уровне пра-
вительства не раз поднимался во-
прос о том, что малый и средний 
бизнес в стране не имеет возмож-
ности развиваться и чаще всему 
этому «способствуют» чиновники 
на местах. Мы будем выступать в 
поддержку предпринимателей. 
Кро-ме того, я придерживаюсь 
мнения, что в будущем выборы в 
органы местного самоуправле-
ния, губернаторов, должны быть 
всенародными. 

– Но процедура выборов в 
Воркуте недавно изменилась – 
горожане выбирают только де-
путатов городского Совета, ко-

торые и решают, кому быть гла-
вой города, а кому сити-менед-
жером. Вы постараетесь повер-
нуть все в обратное русло?

– Здесь двоякая ситуация – ста-
рый механизм через народное го-
лосование работал, пока был силь-
ный лидер – Игорь Шпектор. Но 
более четырех лет назад появи-
лась другая команда «управлен-
цев» – все видели, к чему это при-
вело. Поэтому сегодня такой меха-
низм выбора руководства города 
через депутатов обоснован. Повто-
рюсь – мы просто обязаны вер-
нуться к народным выборам, но в 
будущем. Сейчас же компетентное 
руководство нужно назначать, 
для чего и были внесены поправ-
ки в Устав. Так лучше для города. 

 – Каким партиям в городе вы 
готовы составить конкуренцию 
в первую очередь?

– Коммунистам. 
– Но члены КПРФ сейчас ак-

тивно и целенаправленно кри-
тикуют действующую власть. 
Готовы к такой же работе?

– Иначе как популизмом я это 
назвать не могу. Критика достиг-
ла апогея неконструктивности. 
Они недовольны всем и вся. Без 
разбора. Я была на последних сес-
сиях Совета города. Это напомина-
ло цирк. Ведь коммунисты и в хо-
де выборов говорили – неважно 
кто, лишь бы не Будовский. Но на 
последней летней сессии не хоте-
ли его отпускать. Константин Пи-
менов при всех попросил его 
остаться в кресле. К осени они по-
считали, что именно Геннадий 
Горбачев сможет решить многие 
городские проблемы. Но давайте 

рассуждать объективно – Анато-
лий Пуро очень удачная кандида-
тура для города на пост сити-ме-
неджера. Он сильный политик, 
опытный хозяйственник. Все ви-
дят, как город меняется в лучшую 
сторону, стал чистым и ухожен-
ным – асфальтируются дороги, 
благоустраиваются и убираются 
дворы, вывозится вовремя мусор, 
закупается техника. Хотя Пуро не 
позавидуешь – неразрешенных сис-
темных проблем за 4 года накопи-
лась множество.

Видно также, что он заинтере-
сован в диалоге с воркутинцами. 
Налаживается обратная связь с 
населением – через ТВ-передачу на 
ВГТРК, а также вашу газету. Надо 
слышать людей и понимать их 
проблемы. 

Идут кадровые перестановки в 
администрации – ушли те, кто не 
смог вписаться в жесткие требо-
вания нового руководителя. Кто-
то может с некоторой иронией и 
пессимизмом принял его заявле-
ния о борьбе с коррупцией, но фак-
ты на лицо – Пуро довольно жест-
ко убрал из аппарата отдельных 
специалистов и руководителей, 
так или иначе замеченных в кор-
рупционных схемах. Это дает на-
дежду, что ситуация в городе окон-
чательно стабилизируется уже в 
ближайшее время.  Из числа же се-
годняшних критиканов лично я 
не вижу ни одного человека, спо-
собного результативно работать в 
администрации на благо жителей 
города. 

– А как же Геннадий Горбачев? 
Как-никак за него на мартов-
ских выборах проголосовала 

половина воркутинцев, пришед-
ших на избирательные участки.

– Эти голоса он набрал не пото-
му, что он коммунист и сильный 
хозяйственник. Многие голосова-
ли за него, лишь бы не за Будов-
ского. Это была одна из форм про-
теста населения. И Геннадий 
Федорович лично знает об этом. 
Воркутинцы за последние годы 
смертельно устали от бардака, низ-
кого уровня жизни, непонимания 
их проблем. Они хотят уважения, 
хотят чтобы действующая власть 
пахала на город, а не кормила обе-
щаниями, интригами и склоками. 
То, что сейчас ситуация начала вы-
правляться вселяет серьезный оп-
тимизм. Надеемся на лучшее. 

Я очень надеюсь, что в ходе ра-
боты отделения «Правое дело» 
нам удастся привлечь всех, кто го-
лосовал тогда за Горбачева на 
свою сторону. Власть все равно 
нужно корректировать. И мы го-
товы это делать, но конструктив-
ной критикой. Многие люди ведь 
понимают, что коммунизма в том 
утопическом виде, в каком он был 
у нас 30-40 лет назад, уже никогда 
не будет. Более того, я не верю в 
заявления, о том, что местное от-
деление компартии – сильная ячей-
ка. Раскол в ней, бесспорно, есть. 
Ушли люди, имеющие вес и авто-
ритет в обществе. Ну а отдельные 
члены КПРФ уже успели зарабо-
тать в городе даже криминальную 
репутацию. Не могу сказать, что и 
в партии «Единая Россия» все «бе-
лые и пушистые». Там тоже не ме-
шало бы провести некоторую 
чистку, особенно в политсовете. 
Но время само всё расставит по 
своим местам. 

ТАТЬЯНА КУЗЬМУК: «ВОРКУТИНЦЫ  
СМЕРТЕЛЬНО УСТАЛИ ОТ БАРДАКА»

Таксист-вымогатель
Воркутинец помог поймать московского афериста 

В ЦЕНТРЕ МОСКВЫ ЗАДЕР-
ЖАН ЛЖЕТАКСИСТ, ВЫМО-
ГАВШИЙ У ЖИТЕЛЯ ВОРКУТЫ 
ДЕНЬГИ.

Приезжий из Воркуты остано-
вил такси на проспекте Мира, что-
бы доехать до Рижского вокзала 
за 100 рублей. Однако в пути так-
сист сообщил пассажиру, что по-

ездка обойдется в три тыс. ру-
блей. Молодой человек отказался 
платить такие деньги и попросил 
высадить. Таксист начал угрожать 
физической расправой. Потерпев-
шему пришлось отдать деньги, по-
сле чего он обратился с заявлени-
ем в милицию. Злоумышленник 
был задержан по «горячим следам».

Крупный бизнес под контроль
Игорь Шпектор обнародовал рецепт избавления от бардака

По словам собеседника агент-
ства, форум проходил с участием 

ГОСУДАРСТВУ НАДО ВЗЯТЬ 
ПОД КОНТРОЛЬ ТО, КАК 
КРУПНЫЙ БИЗНЕС РЕШАЕТ 
ЗАДАЧИ ПОВЫШЕНИЯ УРОВНЯ 
ЖИЗНИ ГРАЖДАН, ТОГДА «И НЕ 
БУДЕТ БАРДАКА». ТАКОЕ 
МНЕНИЕ ПО ИТОГАМ ПРОШЕД-
ШЕГО В МОСКВЕ 
СОЦИАЛЬНОГО ФОРУМА 
РОССИИ ВЫСКАЗАЛ ИА 
«КОМИИНФОРМ» ЧЛЕН 
ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ РФ, 
ПРЕЗИДЕНТ СОЮЗА ГОРОДОВ 
ЗАПОЛЯРЬЯ И КРАЙНЕГО 
СЕВЕРА, ЭКС-МЭР ВОРКУТЫ 
ИГОРЬ ШПЕКТОР. 

министра образования Сергея 
Фурсенко, министра здравоохра-
нения Татьяны Голиковой, ви-
це-премьера РФ Александра Жу-
кова и других высокопоставлен-
ных чиновников.

– Форум проходил спокойно. 
Все рассказывали о своих успехах, 
но я нарушил эту тенденцию. 
Хвастовство, которое там я слы-
шал, невозможно при том соци-
альном положении, в котором на-
ходится страна. Главная пробле-
ма – дети. Программа «Дети Рос-
сии» не работает, «Дети Севера» 
себя не оправдала. Я не верю в 
стандартные отчеты. С Севера на 
отдых в этом году выехало столь-
ко же человек, сколько и в про-
шлом. Разве что сейчас большин-
ство осталось в своих регионах, а 

раньше выезжали на юг, – отме-
тил Игорь Шпектор и, в частно-
сти, «прошелся» по ОАО «РЖД», 
которое «спихнуло всю социаль-
ную сферу муниципалитетам».

Игорь Шпектор также подверг 
критике бизнес-структуры в це-
лом.

– Я не могу смотреть, когда по 
телевизору показывают рекламу 
с просьбой о помощи умирающим 
детям. Почему деньги должны 
давать телезрители? У нас же 
есть бизнесмены. Неправильно и 
то, что помогать детям в оздоров-
лении предлагается средствами 
от продажи акцизов на табачные 
изделия и алкоголь. С одной сто-
роны, Россия лидирует по прода-
жам спиртного и табака, а с дру-
гой – мы с этих средств хотим ле-

чить детей.
Лечить детей, помогать им 

подкреплять здоровье нужно в 
санаториях, на курортах. Напри-
мер, в том же Крыму, но Крым для 
нас нынче закрыт. Что говорить о 
здоровье, когда у нас «благодаря» 
бизнесу закрываются дома куль-
туры, школы — это же безобра-
зие. На мой взгляд, государство 
должно контролировать бизнес, 
причем, во всех регионах, во всех 
сферах – будь это завод, шахта, 
промышленное предприятие, – 
подытожил Игорь Шпектор.

Напомним, общественник на 
форуме также призвал не сокра-
щать финансирования програм-
мы переселения из районов Край-
него Севера.

В одиночестве 
Еще одно шахтное поле под Воркутой будет продано

НА КРУПНЫЙ УЧАСТОК 
УСИНСКОГО МЕСТОРОЖДЕ-
НИЯ ПРЕТЕНДУЕТ ТОЛЬКО 
«ВОРКУТАУГОЛЬ».

На объявленный Территори-
альным управлением по недро-
пользованию по Республике Ко-
ми конкурс на право разработки 
угольного актива под Воркутой – 

шахтного поля №1 Усинского ме-
сторождения – подана только од-
на заявка. Ее направила входя-
щая в холдинг «Северсталь» ком-
пания «Воркутауголь». До этого 
не исключалось, что в борьбу за 
этот участок включится и Ново-
липецкий металлургический ком-
бинат.
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Все они там у вас дармое-
ды. Народ обнищал, а себе 
зарплаты высокие ставят. 
Всех посадить на мою пен-
сию. Пусть «жируют».

Сергей Борисович Валех 

Слышал, что зарплата мэ-
ра составляет около 200 000 
рублей. Зарплата более чем 
достойная, при таком жало-
вании чиновник должен ра-
ботать по 16 часов и даже 
ночью думать, о том, как 
сделать нашу жизнь лучше.

Владимир Ошихмин

Зарплата должна быть 
около миллиона – чтоб хва-
тало, и не было мысли под-
нажиться на простых лю-
дях. К тому же, как говорят, 
у некоторых директоров 
предприятий в нашем горо-
де зарплата под миллион. 
Глава не должен получать 
меньше.

Не назвался

Руководители такого уров-
ня просто обязаны иметь 
огромный опыт работы с 
людьми. А такой опыт не-
просто дается, плюс пароч-
ку высших образований, ко-
торые тоже чего-то да стоят. 
Поэтому зарплату для Главы 
я считаю нормальной в раз-
мере 10 тысяч евро .

Элеонора

Опрос проводился на 
улицах города 10.10.2011 г.

Сколько должно 
получать  
руководство 
города ?

По-отечески
Депутаты Воркуты не без споров установили оклад главе округа 
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Если б не было долгов
Коммунальщики рассказали, что не вошло в ремонтные кампании из-за долгов населения

ДЛЯ ТОГО ЧТОБЫ 
ПРЕДСТОЯЩАЯ ЗИМА 
ПРОШЛА ДЛЯ ГОРОДА 
БЕЗ КАКИХ-ЛИБО ЧП И 
АВАРИЙ СО СТОРОНЫ 
ЖКХ, УПРАВЛЯЮЩИМ 
КОМПАНИЯМ И РЕСУР-
СОСНАБЖАЮЩИМ 
ОРГАНИЗАЦИЯМ ЗА 
ПРОШЕДШЕЕ ЛЕТО 
УДАЛОСЬ ЗНАЧИТЕЛЬ-
НО УВЕЛИЧИТЬ ОБЪЕМ 
ВЫПОЛНЕННЫХ РЕ-
МОНТНЫХ И ПОДГОТО-
ВИТЕЛЬНЫХ РАБОТ ПО 
СРАВНЕНИЮ С НАМЕ-
ЧЕННЫМИ РАНЕЕ 
ПЛАНАМИ. 

Ж К Х

Процесс подготовки к 
отопительному сезону се-
рьезно тормозит задолжен-
ность воркутинцев за жи-
лищно-коммунальные услу-
ги, которая на сегодняшний 
день уже превышает 1,4 
миллиарда рублей. И как бы 
ни хотели руководители 
ЖКХ-предприятий отремо-
нтировать, заменить и заку-

пить все необходимое, при 
нынешних объемах непла-
тежей сделать это довольно 
непросто.

УК
Общими проблемами всех 

городских управляющих 
компаний и ресурсоснабжа-
ющих организаций из-за не-
платежей потребителей про-
должают оставаться неудов-
летворительное состояние 
объектов коммунальной ин-
фраструктуры, которые тре-
буют немедленного капи-
тального ремонта, а также 
практически полный износ 
автопарка, в том числе спе-
циализированной техники. 

– За летний период мы 
выполнили большой объем 
работ, – рассказывает дирек-
тор ООО «Горняцкое» Ната-
лья Павлова, – Однако мно-
гие работы мы так и не смог-
ли сделать из-за недостатка 
денежных средств. Самая бо-
льная тема и для нас, и для 
всех горожан – состояние 
дворовых территорий. Имея 
100-процентные сборы за 
ЖКУ решить этот вопрос 
можно было бы. В идеале же 
в Воркуте давно надо вво-
дить в тариф услугу обслу-

Само заседание началось 
с сенсационного появления 
в зале депутата Валерия 
Сурина, на шее которого 
красовался флаг КПРФ. На-
помним, против народного 
избранника возбуждено уго-
ловное дело по факту напа-
дения и избиения женщи-
ны, а все последнее время 
он находился на лечении в 
психоневрологическом дис-
пансере – сообщает БН Коми.

Вместе с ним одним из 
первых на сессии появился 
коммунист Геннадий Гор-
бачев, который второе засе-
дание подряд пытается до-
биться, чтобы в президиуме 
кроме председателя и се-
кретаря никто больше не 
находился.

– Повторяю для тех, кто 
на бронепоезде, что все при-
глашенные лица должны за-
нимать специально отве-
денные места, согласно на-
шему уставу и регламенту, – 
заявил Горбачев. – При всем 
уважении к и. о. руководи-

ВОРКУТИНСКИЕ ДЕПУТА-
ТЫ ИЗБЕРУТ СИТИ-МЕ-
НЕДЖЕРА НА КОНКУРС-
НОЙ ОСНОВЕ 28 ОКТЯ-
БРЯ. РЕШЕНИЕ ОБ ЭТОМ 
БЫЛО ПРИНЯТО НА ПРО-
ШЕДШЕЙ В ЧЕТВЕРГ 
СЕССИИ ГОРСОВЕТА. А 
ПОКА НАРОДНЫЕ ИЗ-
БРАННИКИ УСТАНОВИЛИ 
ОКЛАД ВНОВЬ ИЗБРАН-
НОМУ ГЛАВЕ ОКРУГА.

теля администрации Анато-
лию Пуро, я считаю, он не 
должен постоянно сидеть в 
президиуме, а занять место 
в зале.

Председатель горсовета 
Юрий Сопов, отличающий-
ся ледяным спокойствием, 
так же, как и в прошлый раз 
проигнорировал выпады 
главного коммуниста в со-
вете. – Повторяю для тех, кто 
на бронепоезде, что соглас-
но регламента, – это преро-
гатива председателя совета. 
Это я отвел Анатолию Пуро 
место рядом с собой, а для 
остальных отвел место в зале, 
– закончил дискуссию Юрий 
Сопов и отечески посмотрел 
на Геннадия Горбачева.

Утвердив изменения в 
бюджет города, депутаты 
попробовали «с кондачка» 
проскочить вопрос об уста-
новлении денежного возна-

граждения главе округа.
– Согласно Постановле-

нию Правительства РК №260, 
размер должностного окла-
да в месяц с учетом того, что 
город имеет население свы-
ше 100 тысяч человек, не 
может превышать 14144 ру-
бля, – пояснила заведующая 
финуправлением Ираида 
Сергиенко. – С учетом по-
вышающего коэффициента 
4,4, включающего поощре-
ния за ненормированный 
рабочий день, особые усло-
вия государственной служ-
бы, а также северного и рай-
онного коэффициента, мак-
симальная заработная пла-
та главы округа составляет 
196 тысяч рублей.

После детального разбо-

ра зарплаты главы, хоть и 
немногочисленные, но ак-
тивные коммунисты попы-
тались ее по-доброму уре-
зать.

– Зная аппетиты чинов-
ников, постановление огра-
ничивает оклады и коэффи-
циенты для высших долж-
ностных лиц, – заявил с три-
буны Геннадий Горбачев. – 
Ни один глава не может 
установить себе зарплату 
более того, что прописано в 
Постановлении. Но если 
нельзя больше, это не зна-
чит, что нельзя меньше. 
Уверен, что если бы главой 
выбрали не Сопова, а других 
уважаемых людей, они со-
гласились бы работать и за 
70 тысяч рублей. Для наше-
го дотационного бюджета и 
города в целом – это нема-
ленькая зарплата.

При этом Горбачев пред-

ложил поднять руки тем де-
путатам, которые готовы 
поработать за 70 тысяч. Ком-
мунисты с радостью отклик-
нулись на заманчивое пред-
ложение, а сидящий в прези-
диуме Анатолий Пуро тут же 
прокомментировал импрови-
зированное представление:

– Вот Сурин бы согласил-
ся. А что? Хорошая кандида-
тура.

Валерий Сурин понимаю-
ще опустил руку. Чтобы стать 
главой округа, ему как мини-
мум необходимо было уча-
ствовать в предыдущем за-
седании, когда состоялись 
выборы. Геннадий Горбачев 
между тем предложил уста-
новить зарплату Юрию Со-
пову в 71 рубль, но потом 
уточнил, что готов проголо-
совать и за 71 тысячу.

Закономерным итогом 
стал результат голосования. 
При пяти противниках из 
фракции «КПРФ» и «Наша 
Воркута», 15 человек уста-
новили денежное возна-
граждение главе в том виде, 
в котором было предложено 
финансовым управлением.

– Вопрос зарплаты главы 
– это вопрос общественный, 
– сказал Юрий Сопов. – И лю-
ди должны знать, что и как 
он получает. Поэтому обсуж-
дение этого вопроса я лично 
приветствую. В советские 
времена подобного и пред-
ставить нельзя было. Мы – 
не закрытая корпорация, 
каждый депутат имеет пра-
во выступить на этот счет.

Полная версия на bnkomi.ru
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живания дворовых терри-
торий, так как денег на ас-
фальтирование дворов в го-
родском бюджете не предус-
мотрено. Техника – вообще 
наша мечта. Нужны в пер-
вую очередь вышки – сейчас 
одна на 8 ЖЭКов. На следую-
щий год в планах – ремонт 
фасадов, шиферных и ру-
лонных кровель на отдель-
ных домах. Эти работы не-
обходимо выполнить обяза-
тельно, но их объем опять-
таки будет зависеть от уров-
ня платежей. Кроме того, 
уже сейчас желательно бы 
закупить необходимые ма-
териалы, ведь через год они 
будут стоить дороже. 

ВОДОКАНАЛ
Директор стратегически 

важного для города пред-
приятия ООО «Водоканал» 
Вадим Профатилов заве-
ряет – предстоящую зиму 
Воркута проживет без про-
блем в водоснабжении. Тем 
не менее, задолженность по-
требителей за предоставлен-
ные услуги здесь ощущают 
не менее остро. Недополу-
ченные денежные средства 
руководство, в первую оче-
редь, направило бы на ре-

монт квартальных и маги-
стральных водоводов, со-
стояние которых в настоя-
щее время оставляет же-
лать лучшего. Так же не хва-
тает средств на замену насо-
сов меньшей производи-
тельности на гидроузлах, 
что является частью про-
граммы энергоэффективно-
сти, и покупку новых насо-
сов на I и II подъемы 
Усинского водовода – под-
держивать в удовлетвори-
тельном состоянии старые, 
давно выработавшие свой 
ресурс, становится все слож-
нее. Аналогичная ситуация с 
оборудованием на КНС горо-
да и поселков. 

– В следующем году нам 
необходимо завершить ре-
визию Усинского водовода – 
провести водолазное обсле-
дование плотины, которое с 
момента ее ввода в эксплуа-
тацию не делалось ни разу, – 
поделился планами Профа-
тилов. – Найти порядка 5 млн 
рублей на эти цели, имея 
огромную дебиторскую за-
долженность, будет крайне 
затруднительно. Недостаточ-
но средств на установку со-
временных приборов учета 
на гидроузлах, для контро-

ля расхода воды, запорной 
арматуры. Кроме того, неко-
торые наши технические 
здания и сооружения нахо-
дятся в неудовлетворитель-
ном состоянии, попросту – 
рушатся. Что касается тех-
ники, обновлять автопарк 
необходимо срочно, некото-
рые машины у нас еще, так 
называемые «рыжковские», 
требующие постоянного до-
рогостоящего ремонта. И ес-
ли, повторюсь, зиму город 
переживет спокойно, то на-
шему предприятию из-за 
долгов потребителей при-
дется выживать. 

ТЕПЛОСЕТИ
На сегодняшний день 

львиную долю от общей 
суммы задолженности по 
ЖКУ составляют долги на-
селения за услуги ООО «ТСВ». 
Только за отопление горо-
жане недоплатили предпри-
ятию порядка 800 млн. ру-
блей, в связи с чем «ТСВ» не 
имеют возможности рассчи-
таться в полном объеме с 
ТГК-9 за приобретенный те-
плоноситель для потреби-
телей. По словам главного 
инженера ООО «ТСВ» Павла 
Феоктистова, со следующе-

Елена Крышмар

Валерий Сурин го-
тов стать главой го-
рода и при зарплате 
в 70 тысяч рублей

го года увеличиваются нор-
мативы по замене маги-
стральных трубопроводов, 
а значит расходы предприя-
тия на эти цели существен-
но возрастут. И если населе-
ние не начнет оплачивать 
услуги в полном объеме, 
изыскивать недостающие 
средства придется путем 
увеличения тарифа. 

– В некоторых районах 
города менять теплотрассы 
необходимо в срочном по-
рядке, – пояснил Феоктистов. 
– Довольно часто случаются 
порывы, есть и утечки. Сред-
ств исправить ситуацию, у 
нас сейчас нет. Из-за непла-
тежей мы не имеем возмож-
ности  закупить достаточ-
ное количество труб и на-
нять подрядчиков, которые 
помогли бы ускорить темпы 
ремонтных работ. Самостоя-
тельно справиться с объе-
мами работ, предусмотрен-
ными новыми норматива-
ми, имея в наличии один 
кран и экскаватор – доволь-
но сложно. Нанимать маши-
ны очень дорого, поэтому 
обновлять автопарк пред-
приятия придется, но где 
взять для этого «лишние» 
деньги – вопрос, остающий-
ся пока без ответа.
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Доведенный до отчаяния водитель 
маршрутки ходит по квартирам своих 
пассажиров и хлопает дверью холо-
дильника. 

Паук-шизофреник ловит мух, де-
лает им первое предупреждение и 
отпускает. 

Николай Валуев не может зареги-
стрироваться на одноклассниках. 
Вопрос анкеты «Какую школу вы за-
кончили» ставит Николая в тупик. 
Потому что ответы «кирпичную» и 
«4-х этажную» сайт не принимает.

В подвале клуба любителей тавто-
логии обнаружен смертельно уби-
тый труп погибшего мертвеца.

Больные захватили психиатриче-
скую больницу. Они требуют милли-
он вертолетов и один доллар.

Девочка с пирсингом, купаясь в 
реке, поймала судака на пупок.

На международном музыкальном 
конкурсе слабовидящий шотланд-
ский волынщик два часа дудел в бо-
бра.

Рок-группа «Плутоний» объявила 
о своём полураспаде.

– Да что мы за нее спорим, мы ж 2 
года ее не видели. Может она полная 
стала. 

– Че, похудела что ли? 
– Да красивая она, точно красивая. 
– Как Бельмондо? 
– Да.

Дисциплинированный водитель 
катка в зоопарке переехал слона и 
жирафа, но послушно остановился 
на зебре.

Марина никогда бы не простила 
Сережу за измену, но все испортила 
новая шуба.

В продаже появилась микровол-
новка ВАЗ-2106. Она ни в чём не 
уступает западным аналогам, вот 
только дверцей надо хлопнуть чуть-
чуть посильнее.

Добрый одинокий мужчина ищет 
добрую одинокую женщину для соз-
дания доброго одинокого ребенка.

Водитель маршрутки не забирает 
жену с банкета, пока она полностью 
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ТРК «Каскад» приглашает:

Почему подорожал хлеб 
Воркутинского хлебзавода, 
в частности – плюшки и 
булки-витушки? Почему 
стал такой некачественный 
белый хлеб – уже на следу-
ющий после покупки день 
– он плесневеет?

Александрова Римма Ефимовна

Как пояснили «СМ» на Воркутин-
ском хлебокомбинате, с октября 
2010 года произошли следующие 
увеличения затрат: цены на муку 
высшего сорта увеличились на 
51,3%, дрожжи сухие – на 12%, са-
хар – на 29,1%, а также налоговые 
отчисления на заработную плату 
возросли на 30%. В связи с этим це-
на на плюшку «Московскую» увели-
чилась за этот период на 21%, на ви-
тушку «Северную» – на 15%.

Также в МУП «ВХК» отметили, что 
ведется ежедневный контроль за 
качеством сырья, полуфабрикатов и 
готовой продукции. Контроль каче-
ства готовой продукции включает в 
себя проверку на микробиологиче-
скую чистоту хлебобулочных изде-
лий и полностью исключает зара-
жение продукции плесенью. Попа-
дание спор плесени из окружаю-
щей среды на выпеченный хлеб 
происходит в результате длительно-
го хранения в домашних условиях 
(свыше 36 часов с момента выхода 
продукции из печи). 

ПЯТНИЦА, 14 ОКТЯБРЯ
+1...+2, пасмурно, небольшой 
дождь, ветер юго-западн., 2 м/сек.

СУББОТА, 15 ОКТЯБРЯ
0...+1, облачно, небольшой дождь, 
ветер восточный., 3 м/сек.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 16 ОКТЯБРЯ 
0...+1, облачно, небольшой дождь, 
ветер северный., 2 м/сек.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 17 ОКТЯБРЯ 
-1...-4, пасмурно, небольшой снег, 
ветер юго-западный, 4 м/сек.

ВТОРНИК, 18 ОКТЯБРЯ
-4...+2, пасмурно, снег, небольшой 
дождь, ветер юго-запад., 3 м/сек.

СРЕДА, 19 ОКТЯБРЯ
-3...+2, облачно, небольшой 
дождь, ветер юго-запад., 3  м/сек.

ЧЕТВЕРГ, 20 ОКТЯБРЯ
-3...+2, облачно, ветер юго-запад-
ный, 5 м/сек.
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С 13 ОКТЯБРЯ

БОЛЬШОЙ ЗАЛ:
«Бабло»
комедия

Сеанс: 14.30, 19.00  

«Живая сталь»
приключения, боевик

Сеанс: 12.00, 16.30, 21.00

МАЛЫЙ ЗАЛ:
«Мушкетеры»

приключения, экшн
Сеанс: 14.15, 19.00, 21.00

«История дельфина »
семейная драма (3D)

Сеанс: 12.00, 16.30

ТРК «Каскад». Телефон 6-03-03.

____________________________________________________

____________________________________________________

____________________________________________________

Телефон рекламного отдела: 6-11-77. Адрес: Возейская, 6 (вход с торца)
Пожалуйста, перед тем как принести объявление, позвоните в рекламный отдел. 

Купон действителен до 25 октября.
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Вопрос-ответ

По Бульвару Шерстнева, 14 и 
14А строят бетонный гараж. 
Пройти невозможно, «скорая» 
не может проехать. Кто ведет 
строительство и с чьего разре-
шения?

Жители домов Шерстнева, 14 
и 14А.

– Такое обращение было, но 
это не совсем объективная ин-
формация. На место выезжала ко-
миссия, в которую вошли пред-
ставители администрации горо-
да, прокураторы. Строительство 
гаража согласовано с Управлением 
архитектуры города и отвечает 
всем необходимым требованиям. 
Мы смотрели – там совершенно 
открытая дорога, новое строение 
не мешает проезду машин, как 
легковых, так и грузовых. Хочу 
успокоить жителей соседнего до-
ма. Гараж будет выглядеть в ито-
ге эстетично, у него будет совре-
менный фасад, а по периметру 
высадят зеленые насаждения – 
так предусмотрено в проекте, и 
мы обязательно проконтролиру-
ем, чтобы работы шли согласно 
ему. И еще надо учитывать, что 
новый гараж прикроет старые 
страшные деревянные гаражи, и 
вид из окон будет более эстетич-
ным, чем сейчас. 

– С того момента, как дали 
горячую воду, у нас она идет те-
плая, но даже для того чтобы 
она стала теплая – нужно спу-
скать воду минут десять. С дру-
гой стороны, не хотелось бы пе-
реплачивать, у нас стоят счет-
чики. Звонили в ЖЭК - ответ на 
вопрос когда будет горячая во-
да – «не знаем». Так будет ли у 
нас горячая вода?

Любовь Петровна Родыгина, 
Воргашор, ул. Воргашорская 

– К сожалению, это проектная 
конструктивная особенность боль-
шого количества домов, находя-
щихся в нашем городском округе. 
Система горячего водоснабжения 
не поставлена на циркуляцию, 
поэтому, когда кто-то первый ра-
но утром просыпается, то ему 
предстоит достаточно длитель-
ное время сливать воду. Но это 
проектное решение. До тех пор, 
пока дом не будет поставлен на 
реконструкцию и не будет пере-

делана вся система горячего во-
доснабжения, данный недоста-
ток будет иметь место. Таких до-
мов большинство. В нашем окру-
ге 1033 дома, 70% из них с отсут-
ствием циркуляции.  

– На месте бывшего ДКЖ сто-
яло шесть фонарных столбов, 
этим летом один упал. После 
восьми вечера в сторону совхо-
за «Городской» невозможно 
пройти, поскольку темно, а ско-
ро зима. Возможно ли восстано-
вить освещение?

Дилязова Зухра Мусиевна, жи-
тельница III-го района

– Да. Изготовлены 2 опоры на-
ружного освещения для установ-
ки на ул. Лесокомбинатовской. 
Ориентировочно в октябре-ноя-
бре будет восстановлено наруж-
ное освещение. Сейчас этим зани-
мается МБУ «СДУ». 

– Почему от ул. Пушкина до 
ЖД поликлиники такая ужас-
ная дорога? Почему не ремон-
тируют? Хотят чтобы снегом 
укрыло, все ямы спрятало?

Дмитриев Николай Федорович, 
житель III района.

– Как я уже говорил, в связи с 
тем, что в этом году на ремонт 
этого участка дороги выделено 
недостаточно средств, проведен 
промежуточный ремонт. В следу-
ющем году будет закуплена до-
рожно-шлифовальная техника, и 
на участке по ул. Пушкина, ул. 
Транспортная, развязки «67 па-
раллель» и ул. Матвеева будет 
уложено асфальтовое покрытие. 
Ремонт автодорожного полотна 
будет предусмотрен в период 
проведения текущего ремонта 
улично - дорожной сети.

– На автостоянке перед до-
мом вчера поставили киоск. 
Приехал кран, коммерсант на 
автомобиле с московскими но-
мерами. Машины не умещают-
ся теперь, стоят на дороге. На 
каком основании поставили 
этот киоск? Кто разрешил?

Жительница дома 58 по улице 
Ленина.

– Если начать с конца вопроса, 

На вопросы воркутинцев отвечает и.о. руководителя  
администрации Анатолий Пуро

то киоск установлен на этой тер-
ритории абсолютно законно, со 
всеми необходимыми разреше-
ниями и согласованиями. Если с 
начала, то там нет никакой сто-
янки. Просто территория асфаль-
тирована, никто не ставил знаков 
– «стоянка». Хочу напомнить ав-
товладельцам, что ставить маши-
ны на ночь на придомовых тер-
риториях запрещено и ставятся 
они только в так называемом го-
стевом режиме. 

– По улице Лесокомбинатов-
ская снесли дом №9. Разобрать 
– разобрали, а мусор остался. В 
ЖЭКе сказали, что он принад-
лежит ОАО «РЖД» но они мусор 
не вывезли. Скоро зима, мусор 
лежит возле дороги – его заме-
тет.

Антонова Н.Л., жительница 
III-го района, ул. Усинская.

– В таких случаях, когда мы не 
можем найти виноватого, то при-
ходиться «грузить» управляю-
щие компании, которые все руга-
ют. Я должен сказать, что они 
оказывают очень большую по-
мощь городу в части санитарной 
очистки. Еще будет предпринята 
попытка усовестить РЖД, но если 
не получится, то мусор тогда при-
дется убирать УК.

– На месте бывшего магази-
на «Глобус» огромное количе-
ство мусора – доски, рамы... А 
вокруг маленькие дети гуляют, 
я переживаю за них. Когда же 
уберут мусор?

Тамара Марковна, Мира, 15а.
– У бывшего магазина «Глобус» 

проводит реконструкцию, кста-
ти, не совсем законную, одна из 
коммерческих структур. Недавно 
у меня был руководитель этой 
структуры, мы этот вопрос поста-
вим ему на контроль, заставим за 
собой строительный мусор уб-
рать. С учетом их «оперативно-
сти», дадим им на это неделю. 

УВАЖАЕМЫЕ ВОРКУТИНЦЫ! 
Напомним, что вы можете за-
дать вопрос Анатолию Пуро по 
телефону пресс-службы адми-
нистрации 7-51-05 (в рабочее 
время) или на электронный 
адрес sm.gazeta@gmail.com

ВСЁ О ЖИЗНИ 
ГОРОДА

Смотрите каждую пятницу в 
16.30 на телеканале «Россия 1» 
– спецвыпуск информацион-
ной передачи «Вести Воркута». 
Постоянные гости программы 
– и.о. руководителя админи-
страции города Анатолий Пуро 
и Глава города,  председатель 
Совета Юрий Сопов. 

Задать свои вопросы участ-
никам передачи можно по те-
лефону пресс-службы админи-
страции города 7-51-05  в ра-
бочие дни с 8 до 12 часов.

А Н О Н С


